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Trois premiers containers d'un train chinois arrivent à Vénissieuxâ€¦ 

Nous avons appris dans le journal le Progrès du 20 Avril, comme beaucoup d'autres acteurs
concernés, qu'un train chinois de la longue « route de la soie », arrivait à Vénissieux ce jeudi
21 au matinâ€¦

Bien sûr, nos contacts cheminots nous en ont appris très vite un peu plusâ€¦ le train prévu à
7h39 en gare de Vénissieux avait plus de 2 heures de retardâ€¦

Je me suis présenté au lieu d'arrivéeâ€¦ et mes discussions avec les organisateurs de terrain
de l'évènement, comme avec les logisticiens présents (DHL, SNCFâ€¦.) ont été instructivesâ€¦

D'abord, j'appends que c'est la métropole qui organise cet évènement, avec le vice-président Galliano annoncé,
vice-président entre autre du « rayonnement international et développement des politiques d'attractivité »,  de « la
promotion et prospection économique, le marketing métropolitain et développement de la marque Only Lyonâ€¦ » Il
est sans doute un des acteurs des relations entre la métropole et la Chine,. En tout cas, la couverture médiatique est
bien organiséeâ€¦ télés nationales, TLM, radio-franceâ€¦

Est-ce révélateur, la métropole a invité le maire de Saint-Priest, commune sur laquelle arrivait le train, mais n'a pas
invité, ni même informé, la ville de Vénissieux, pourtant limitrophe du chemin du Charbonnier qui longe la voie
ferréeâ€¦ Il ne connait sans doute pas l'histoire locale, faite de nombreux débats et manifestations sur les nuisances
liées à l'activité de transport logistique routier qui est certes sur Saint-Priest, mais dont les nuisances sont
principalementâ€¦à Vénissieux.

L'organisateur sur le terrain de l'évènement est l'entreprise Novatrans, pionner du rail-route en France, et
historiquement implanté dans ce quartier, entreprise qui a été une filiale de la SNCF avant d'être reprise par le
groupe Charles André, groupe familial Lyonnais spécialiste historique de la distribution de produits pétroliersâ€¦
Tiens, une privatisation dont pas grand monde n'a parlé !

J'apprends ensuite que de train chinois, en fait, il ne s'agit que de 3 (ou 5 selon les sources) containers qui ont
effectivement été transportés de Chine par un train chinois de la route de la Soie, mais qui arrivent par un train
régulier entre Duisbourg et Vénissieuxâ€¦ Ce train est tiré par une motrice de SNCF frêt ce qui se voit sur la photo,
même si les cheminots l'ont pour l'occasion décorée des drapeaux chinois et françaisâ€¦ !

 https://pierrealainmillet.fr/local/cache-vignettes/L400xH300/img_1628-753ad.jpg

Le train avait bien 2 heures de retard, et vers 9h30, j'apprends qu'il est en fait en attente un peu plus loin, pour
pouvoir faire son arrivéeâ€¦ en présence de la délégation d’accueilâ€¦ Cette délégation était accueillie en mairie de
Lyon ce jeudi matin et devait venir pour l'arrivée du train. Elle est elle aussi en retard et annoncée pour un peu avant
11hâ€¦  Je ne peux attendre plus longtempsâ€¦ Tant pis pour la cérémonie.

Au-delà des détails, on ne peut que se féliciter du développement des échanges entre la France et la Chine, et
constater que pendant que l'OTAN, donc les USA et la France entre autres, multiplient les forces militaires et les
interventions guerrières partout sur la planète, la Chine continue de proposer des coopérations, des investissements,
des infrastructuresâ€¦

Cette route de la soie terrestre que la Chine met en place est un moyen de plus,entre l'avion qui met 2 jours pour
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transporter un colis mais coute très cher, et le maritime qui coute beaucoup moins cher, mais demande plus de 50
jours. Ce train de la soie représente une solution intermédiaire en coût et en délaiâ€¦ 15jours.

De plus, elle affirme la place du fret ferroviaire dans le transport de marchandises au moment ou la France le
délaisse de plus en plus, accompagnant la privatisation et la dérèglementation de ce marché comme tant d'autres.
On peut lire dans Wikipedia

Selon l'Association française du rail (Afra) le trafic de fret ferroviaire en France a chuté de 31% entre 2003 et 2013.
Comparativement, sur la même période, le fret diminue de 6,4% en Italie mais augmente de 15% au Royaume-Uni et
43% en Allemagne.

Et c'est en 2003 que le fret international a été « libéralisé » disent-ils, et en 2005 pour  le fret national [1]â€¦ Quel
brillant résultat !

Puisque la métropole souhaite valoriser cette relation ferroviaire avec la Chine, alors il serait cohérent qu'elle valorise
en général ce fret ferroviaire aussi en Europe et agisse plus activement pour défendre les infrastructures
marchandises dont la gare de Sibelin et le contournement CFAL le long de la voie TGVâ€¦

[1] La baisse était d'ailleurs engagée déjà auparavant, et les Vénissians se rappellent que si l'activité logistique était à l'origine uniquement le

fer-route, les plateformes logistiques comme l'ancien centre de groupage, se sont mis à faire principalement du « route-route »â€¦.

Copyright © Blog Vénissian de Pierre-Alain Millet Page 3/3

#nb1
#nh1
https://pierrealainmillet.fr/Trois-premiers-containers-d-un

